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С праздником  
8 март а,дорогие  

любимые жени^ины!
Жспшипы состаплают иоло- 

ыту населении scmiioiv шара и 
трегп̂  сопокуииой рабочей силы. 
( )|(и нронмаолаг около трети 
материнльних и д/даоных цен
ностей. нолонину мировой нрс^  
гюл1еттьенной нролукнии, нынол- 
никуг н о т  1̂ ю Аомвшнюк’ рабо- 

11 несомненно, чю темни 
'п^юмическою и культ)рною 
р*ч-лита« обнестна аанисит от 
нрнмечении луконною и финн- 
ческою потенциала женщин. Но 
юноритт, о соииалыю-жономи- 
ческом раненстне мужчин и 
женщин и об илбытке эмансина- 
пни ратю. Посмотри на ю, чю н 
нашем нуае многое клтсшение, 
HOCW и ЛОЛЖ1ЮСТИ тнимакуг 
женщины, и )4KC ноинилась нрс- 
тенлснтка на ноет /убернаюра.

( 'онременные нрелстанле- 
ниа о рашюирании женщины 
нрелнолагакч’ нрсдоотанлсннс - и 
обеспечение неллинных трантин 
ми рсалияапии - ратных с 
мужчинами шансон на ныбор 
жшшенною пути, тою или иною 
набора черт характера.

Акцент нри этом нужно 
лелатн на раннитие качестн нал- 
•ЧИНО чслонеческих. не нрина- 

^  ,иных жестко к иолу.
S марта лает'нам дрнм/.(й 

нонол еще ран нристалыю 
1\-1Глинуп> на себа прсАСгани- 
тошм обоих 1ЮЛОН с тем, чтобы 
уннлсп, лучшее круг н лругс, об  
менитюи ннаками нни.мании. ио- 
,\аркамн и улыбками, убелипея. 
как прекрасны Женщина. Лкбонн 
и Ibcciia!

Встреча с 
представителем 

Президента

10 февраля в К ГТ У  состоялся 
межвчтовскиП семинар "Задачи и 
место вузов в формировании нового 
гражданского общества". Сообще
ние представителя Президента в 
нашем крае Ю.Н. Москвича выз
вало много вопросов. Семинар 
превратился в трех часовую беседу 
по актуальным проблемам развития 
системы высшего образования и 
формирования соответствующей 
рс1нональной политики. Не обош
лось и без обсуждения предстоящих 
выборов губернатора края.. в ко
торых вузам предстоит принять 
активное участие.

Чтобы взаимолсйствнс власт
ных структур, совета рстсторов и 
вузовской общественности было 
более эффективным, участннки се
минара предложили создать Совет 
при Полномочном прслставтттслс 
Президента РФ  в Красноярском 
крае. Следующий семинар будет 
проведен в апреле в С П 'У

Япония становится ближе
Девяносто человек - ди

ректора предприятий, банкиры, 
представители администрации 
Красноярского края во тлаве с 
губернатором. В.М. Зубовым в 
течение трех дней вели интен
сивные переюворы с потен
циальными парт нерами в Япо-, 
П И И . Поездка оказалась успеш
ной не только для производ
ственников и госчиновников, 
подписавших соглашение, пре
дусматривающее инвестирова
ние в экономику' нашего края 
250 млн. долларов. Ректор 
КГТУ С.Л. Подлеснын обсуж
дал с японскими кол.тегамн 
вопросы сотрудничества в об
ласти науки. Поездка удалась, и 
край стал ближе к Японии.

Наш вуз был участником 
презентации края, С.А. Подлес- 
ному устроили две встречи с 
сотрудниками посольства Япо
нии. Японцы проявили интерес 
к ряду научных направлений, 
обменялись материа.тами в на
дежде на подписание в буду
щем соглашения. Сергей Ahrt- 
иович посетил частный вуз в 
WASEDA, поражающий своей 
библиотекой. безупречным 
внешним убранством: нам лет

^   ------------------

40 нужно "расти" до подобного 
уровня. Зато по уровню нау'ч- 
ных работ мы почти не отстаем, 
а по иекозюрым даже выходим 
вперед.

С.А. Подлесный провел 
переговоры также с руководи
телями Института физико-хи
мических исследований RIKEN.

По результатам поездки 
подготовлены материалы для 
администрации края. В апреле 
японцы гчябвягся встречагь 
Президента Б.Н. Ельцина.

КГТУ имеет опыт науч
ного сотрудничества с универ
ситетами и НИИ Японии. Гер
мании и Франции; в рамках 
программ Красноярского науч- 
но-образовагельного центра вы
соких технологий (цет р создай 
совместно с Институтом физи
ки СО РАИ, КГУ и Сибирской 
аэрокосмической аказюмией) 
имеез' постоянные деловые кон
такты с упиверсиг'езом Токио и 
Исследовательским институтом 
АКИТА, Совместно с Институ- 
гом хи.мии и химической тех- 
нблогии СО РАМ наш вуз ведет 
исследования и подготовку ас-  ̂
пирантов во взаимодействии с 
Токийским технологическим

Когда я был молод, делил людей на 
талантливых и бездарных. Пото.и на умных и 
глупых. И  лишь с возрастом понял, что люди 
изначально бывают культурные и бескультурные, 
возделанные и дикие.

у4лександр Вертинский

Коиу идти на ОТФ?
23 февраля на ректорском 

совете первым заслушано со
общение декана общетехпнчес- 
кого фак-ультета В.К. Чернова 
"О комплектовании ОТФ и 
совершенствовании его дея
тельности". Па О'ГФ работают и 
учатся 164 человека, среди них 
- 25 девушек, которым трудно 
подыскивать работу. 1!уж1Ю 
ввести взаимовыгодные крите
рии для перевода сту'дептов- 
зaJ•юлжпикoв па факультет. 
Практика показывает, что не на 
всех факультетах подходят оди
наково к этому вопросу, и .часть 
студентов не попадает на ОТФ.
В.К. Чернов предлагал расши
рить сферу занятости студен
тов, например, наладить торгов
лю в стенах вуза с лотков, в 
киосках, организовать единый 
самоокупаемый центр по ксеро
копированию, а прибыль напра

вить на нужды АХЧ. Можно 
ремонтировать общежития на 
договорной основе. Даже зимой 
бригады из 6 человек могут 
вест и ремонт коридоров.

Вопрос о работе 01Ф 
рассматривался советом также 
6 декабря 1997 года. Решено 
доработать Положение об ОТФ 
в соответствии с решение,м 
вопросов по привлечению вне
бюджетных средств, а также 
разработать критерии перевода 
студентов на ОТФ, обучение на 
котором является платной обра
зовательной услугой. По окон
чании совета состоялось непла
новое мероприятие. СамБш 
активные представительницы 
прекрасного мола от имени всех 
женщин университета подгото
вили в День Защитника Оте
чества праздничный фуршет и 
поздравления для мужчин.

■ IBSe •

Юбилейная 
школа -  симпозиум

Десять лет исполнилось со 
времени проведения первой 
краевой политехнической шко
лы и Малой инженерной акаде- 
мьл КГТУ. На конференции 14 
февраля школьники края пред
ставили свои лучшие разра
ботки, которые затем были 
заявлены на симпозиуме "Ин
теллектуальные технологии в 
нзучно-техническом творчестве 
и изобретательстве", состояв
шемся 23-28 февраля. Лучшие 
работы этогг симпозиума реко
мендованы к участию в V Рос
сийской конференции молодых 
исследователей "Шаг в буду
щее" (г. Москва. 20-24 апреля 
1998 г.).

В качестве стендовых док
ладов работы будут выст авлены 
на научной конференции "Педа
гогика творчества: исследова
ния, разработки, инновации" 
(г. Красноярск, март 1998 г.). 
Часть работ и виде компьютер
ных файлов будет размещена в 
системе "Internet", и если они 
будут подгоговлены не тчзлько 
на русском, но и английском 
языке, с ними сможет познако
миться весь мир.

Итоги финансовой 
деятельности

Итоги финансовой дея
тельности за 1997 год 
представлены на ректорском 
совете I февраля в сообщении 
главного бухгалтера И.П.
Кузиной.

Финансированиё по бюд
жету' против утвержденных ас- 
сиптований на 1997 год по па
раграфу 47 поступило в полном 
объеме.

Утверждено по смете:
53544 млн. руб. 

Профинансировано:
44620 M.I1H. руб. ,  

Кроме 'ТОГО, прои'зведен взаимоза
чет по коммунальным платежам; 

5934,0 М.ЛН. руб.
ФнИапсировапис по госбюджетной 

науке произведено 
15 полном объеме:
393,6 млн. руб.

11о внебюджетным средствам: 
Поступило: 6354 млн. руб. 
в том числе на;
дополнительные образовательные 

услуги:
1756Д м.чн. руб.

подготовительные курсы:
169 млн. руб. 

проч;1я хозяйственная деятельность: 
36,7 млн. руб.

хоздоговорная леятельиость:
799 млн. руб.

от безвозмездного поступления: 
2402 млн. руб.



Мы - за создание 
любой структуры, 
если она принесет 

пользу вузу
В.Н. Подвезенный как ди

ректор Института транспорта 
и топлив КГТУ  выступил с 
сообщением на ректорском 
совете 1 февраля. После
довали замечания и предло
жения для корректировки 
Положения об ИТиТ, которое 
постановили представить на 
утверждение ректору С.А. 
Подлесиому. По мнению чле
нов совета, следует решить 
принципиально: нужен ли
институт в составе универ
ситета? И коль скоро эти ин
ституты существуют, их ди
ректорам нужна реальная 
власть, чтобы вывести тот же 
ИТиТ на уровень Абаканского 
филиала. Неясным остается 
вопрос: будет ли увеличение 
бюджетных средств на эти 
структуры. Высказано опасе
ние, что, скорее всего, будут 
отчисления от КП 'У . Сама 
идея создания подобных 
институтов воспринимается 
большинством положительно. 
По высказыванию декана 
МТФ В.Ф . Терентьева, "мы за 
создание любой структуры, 
если это на пользу универ
ситету". Декан РТФ А.И. 
Громыко тоже уверен, что 
создание институтов целесо
образно, предлагая рассмат
ривать их в сост'аве факуль
тетов. Нужно доработать По
ложение, и директор должен - 
показать, на что способен - 
тогда кафедры с большим 
пониманием отнесутся к 
созданию новой структуры.

Итог мини-дискуссии под
вел С.А. Подлесный. Он приз
нал заманчивым создание 
таких структур, которые смог
ли бы объединить не только 
кафедры внутри факультета, 
но и другие подразделения. 
Нам уже подражают в 
создании подобных факульте
тов в агроуниверситете. Проб
лема в том, чтобы возглавили 
институты настоящие личнос
ти. Проще создать НИИ в 
составе факультета, как на 
РТФ. Гораздо сложнее, когда 
институт будет вести не 
голько научно-исследователь
скую, но и учебную работу. 
Нужно обратиться за получе
нием официального мнения 
самих кафедр и факультетов, 
заручившись согласием про
ректоров, создать общевузовс
кую комиссию. В Томске 
подобные структуры работа
ют плодотворно. К сожале
нию, в нашем вузе институты 
пока не заявили о себе в 
полный голос.

I Весть дней 9-14 февраля 
учащиеся школ юрода и края 
провели на' замятиях 14-ой 
Политехнической школы, 
дейсгвуюшей н Красноярском 
государственном техническом 
университете уже десять лет. 
Волее ста старшеклассников 
слушали лекции ведущих 
преподавателей, решали исор- 
лииарпыё :залачи, участ вовали в 
одимпиадах по эвристике. <1)и- 
знкс. информатике, в строгом 
соответствии с теорией реше
ния изобретательских задач 
делали свои первые открытия.

На базе КГТУ создан 
краевой Координационный 
центр научко-социальной прог
раммы России для молодежи и 
школьников "Ular в будущее" - 
ведущей програхтмы по поиску 
и профподготовке одаренных 
детей и подростков. Сотруд
ница этого центра ТВ. Погреб
ная перед олимпиадой 11 
фсвртшя провела с участтшками 
своеобразную интеллектуаль
ную разминку. В ipynnc реша
ли. может ли конфета быть 
горячей, перегоревшей, водя
ной, волосатой, с косточкой 
внутри? Какой может быть 
бомба и нельзя ли совместить 
общие свойства этих разных 
предметов, чтобы получить 
иеобы ч пу ю KOI к с̂ту-бом бу, 
приятно "взрывающуюся" во 
рту? Ученица школы № 115 М.

Мнхалюк решила поступать 1та 
ИФФ. Она лат 10 придумала, 
как сделать светящиеся нэттри 
конфеты в коробочке с проз
рачным лонием. даже сварила с 
мамой мармелад-начинку на 
основе продукции "Пикры". А 
чтобы конфеты были дешевле. 
Мария предлагает создать би- 
систсму "Краскон"-"Пнкра". Не 
менее оригинальные варианты 
пред-ложили на занятиях и 
другие ребята. Их творческие 
муки, как оказалось, были не 
напрасны. В пятницу в техни
ческий университет пожалова
ли гости из "Краскона". чтобы 
лично познакомиться с автора
ми н их разработками и вручить 
ко всеобщему восторгу юным 
изобретапслям подарки, в том 
числе сладкую продукцию 
своей фабрики.

По словам руководителя 
Политехнической школы А.В. 
Козлова, сверхзадача настав- 
миков - дать детям не готовый 
мир из стереотипов и клише, а 
снабдить их ключо.м. методикой 
открытий, на знакомые, на 
первый взгляд, явления, здесь 
учат смотреть под необычным 
углом. Постепенно приходит 
понимание, как bcjIHk труд 
мысли, но гораздо сложнее 
воплотить свое изобретение 
хотя бы в чертежах. Сколько 
нуокио просмотреть словарей, 
проштудировать справочной

литерату'ры. даже стать на 
время менеджером, привлекая к 
сотрудничеству одноклассни
ков. лучше знающих тс или 
иные предметы. Так преодоле
ваются ничегонеделание, ни- 
чсгонедумание и появляется 
истинно плодотворная мотива
ция к обучению.

Откровением для слуша
телей Пол1Ттехнической школы 
стали высокий уровень и 
требования 1тре[юдаватслей 
универсйтета. Многие схвати
лись за голову и принялись 
грызть "фанит" науки с 
удвоенной энергией - время 
вступительных экзаменов в вуз 
не за горами. К  слову сюиать, 
что участие в школе, олим
пиадах, симпозиумах и кон
ференциях позволяет призерам 
программ!̂ ! "Шаг в будущее"

поступить во многие вузы, в 
том числе МВТУ им. Баумана и 
КГТУ на ряд специальностей 
без эюаменов, либо экзамены 
заменяются собеседованием. 
Сушесгвснные льготы предус
мотрены для абигуриентов, 
имеющих собственные изобре
тения (если не патент, то хотя 
бы заявку). Обучение в вузе 
поможет реализовать школьные 
идеи и шагнуть дальше - в 
будущее.

Фото Людмилы Шостак.

К у р с ы  п о в ы ш е н и я  к в в л и ф и к а ц и и
в  системе непрерывного и 

дополнительного обраювания 
(проректор йо ПиДО КГТУ - 
А.А. Городилов) на базе ЭМ Ф 
27 января 1998 г. Приказом 
ректора открыты курсы повы
шения квалификации специа
листов предприятий и организа
ций - КПК КГТУ. Сотрудни
чество с предприятиями поз
воляет улучшить техническое 
оснащение лабораторий и при
влечь преподавателей к реше
нию актуальных задач произ
водства.

Организуя обраювательную 
деятельность по данному нап
равлению. необходимо учнты- ’ 
вгп'ь сложное экономическое 
положение предприятий, нали
чие отраслевых систем пере

подготовки и повышения ква
лификации специалистов, дея
тельность фирм-изготовнтелей 
оборудования, внутренние про
блемы университета и кон
куренцию других образователь
ных учреждений. Специфика 
прегюдавттния на кхрсах предъ
являет повышспные требования 
к квалификации преподава
телей.

Н период с 2.02 ио 6.02.98 г. 
проведены курсы повышения 
■сзадификации спсцявяисгов 
КРМПУ по 70-часовой прог
рамме. Лекционные и практи
ческие занятия со слушателями, 
проводили высококвалифици
рованные преподаватели трех 
факх'льтетов - ЭМ Ф, ГЭФ, 
МТФ, доценты В.А. Тремясов,

Л.Н. Подборский, А.А. Ники
тин , и профессор B.C. Секац- 
кпй. На заработанные средства 
приобретено оборудование адя 
использования tf процессе 
обучения специалистов и сту
дентов.

Преподаватели К1ТУ, име
ющие связи с производством, 
могут получить информацию 
по вопросам организации' и 
руководства курсами по направ
лениям, по рекламе КПК КГТУ 
по телефонам 270856. 275596 
(корпус "А", кафедра элекгри- 
ческих станций, А-202. А-207 - 
А.А. Егонскнй).

А. Егоиский, 
директор КПК КГТУ



в  декабре минувшего года военная 
кафедра отметила свое сорокалетие. В 1957 
году, через год, после образования 
Красноярского политехнического институ
та, была образована военная кафедра, 
которую воз1лавил ее первый начальник - 
полковник Лапа Иван Васильевич. С 
сентября 1958 года, после подготовки 
учебной материально-технической базы, 
комплектования преподавательским и учеб
но-вспомогательным составом кафедра 
приступила к подпттвке офицеров запаса 
из числа студентов дневного отделения 
института и в январе 1961 года сделала их 
первый выпуск в количестве 87 человек ио 
военно-учетной специальности "Командир 
огневого взвода зенитной артиллерии 
малого калибра",

В 1962 году кафедра была пере- 
про(|)илиро11ана на подготовку офицеров

КАФЕДРЕ ВОЕННОЙ 
ПОДГОТОВКИ - 40 ЛЕТ
запаса танковых войск и радиотехнических 
войск ПВО страны. В связи с .этим были 
образованы два цикла: цикл танковых войск 
и цикл радиотехнических войск ПВО страны. 
В этот период кафедрой руководил Герой 
Советского Союза полковник Гюркин 
Дмит1)ий Васильевич.

В 1964 rojij’ на должность нача.чьника 
кафедры был назначен полковник 
Кал<1чников Александр Павлович, ветеран 
Великой Отечественной войны. Коллектив 
кафедры во главе с полковником Кадоч
никовым А.П. начал активную работу но 
развитию учебной матсриально-тсхничес-коИ 
базы кафедры. За период с 1964 по 1968 годы 
хозяйственным способом силами' коллектива 
кафедры и студентами были построены 
огневой городок (1966 г.), стрелковый тир 
(1967 г.). здание техничес-кого никла (1968. 
г.). В 1969 году цикл радиотехнический 
раздёлился на два цикла: цикл РЛС и цикл 
РЭБ. В 1975 году коллектив кафедры во 1Э1аве 
с начальником полковником Комаровым 
Владимиром Ивановичем нродо.эжил начатое 
своими прслшествепникц.мн развитие 
учебной материально-технической базы 
кафедры. Были построены здание o t i ic b o ix i  
цикла (1976 т.). сгткпой плац (1977 г.). тир 
для стрельбы из БМП и стрелкового оружия 
(1984 г.). В 1984 году кафедра была 
перепрофилирована на подготовку офице-ров 
запаса мотострелковых войск вместо 
офицеров запаса танковых войск. В 
настоящее время кафедра готовит офицеров

запаса по шести военио-учсгным
специальностям.

За 40 лет своего существования кафедра 
подготовила и выпустила свыгвс 22 тысяч 
офицеров зшгаса. Многие выпускники 
кафедры прошли военную службу в 
Вооруженных Силах, Министерстве внут
ренних дел. Федеральной сл\жбе без
опасности, Федеральном агентстве
правительственной связи и других военных 
о|тгапнзаинях и продолжактт служить 
Отчизне и сейчас. Среди них министр по ЧС 
г/л-т Шойгу Сергей Кужезетович. зам. нач. 
ФСБ РФ г/п-к Са(|)011ов Анатолий Ефимович, 
нач. УФСБ по Красноярскому краю г'/м-р 
Самков Анатолий Пегровнч, нач. горУВД 
н/п-к Горовой Александр Владимирович, зам. 
командира в/ч 54630 п/п-к Казаков Виктор
Васггльевич. военный комендант г.
Красноярска п/п-к Ко:глов Владимир
Васи.эг.свич и мног ие, многие другие.

Начшн.ник кафедры, полковник
Николай Хрушков ’

!Рз.с2.с.к:а.жу о Бсоллегз-ис
Бггблиотека - существенная составл

яющая ядра коллектива напгег’о вуза. 
Она содержит в себе необходимый 
фонд - широкую базу знанигЗ, средств и 
источников их получения и накоп
ления. Свое мнение о библиотеке 
нашего института гг его.бессменном до 
1997-го года руководителе Людмиле 
Николаевне Орловской хотелось бы 
высказать на страницах напгей

многотиражки.
В силу своей про(|)есс1гональг10й 

деятельности мне приходилось знако- 
МИТТ.СЯ с работой мног их библиотек го
рода, а также библиотеками вузов Вка- 
теринбурга, Москвьг и Ленинграда. У 
меня сложилосг. впечатление; что луч
шей библиотеки, чем в нашем вузе, нет.

Говорят, что счастье, здоровье, 
благополучие в семье, коллективе - это 
то, чего не замечаешь. Вот так н наша 
библиотека. Ее как бы не за\!ечаешь, 
Никакггх проблем нгг у студентов, гги у 
преподавателей не вОзггтгкаст. Напри

мер, нужно срочно изучить какой-то 
вопрос: библиографичёский отдел, воз
главляемый Галиной Георгиевной, 
Филимоновой всегда к гзашим услуг-ам. 
Нужно провести тематический вечер со 
студенческой группой - методический 
отдел, возглавляемый Галиной Геор
гиевной Фадеевой, готов помочь в лю
бое время. Необходимо организовать 
встречу студентов с интереснымгг 
людьми: гнтсателямгг, актерами, музы
кантами? И в этом вам поможет все тот 
же методггческий отдел. Необходимо 
срочно познакомиться с научной лите
ратурой,. которой нет в нашей бггб- 
лгготеке? К вагшгм услугам всегда доб- 
южелательная Мария Карловна 
<олесова. Она всегда и в срок 

.выполнит заявку по межбиблио
течному коллектору.

В коллективе 80 сотрудниц, спло
тить такой коллектив отнюдь нелегко. 
Однако в библиотеке он существует. 
Как-то игрокам интеллектуального 
клуба "Что, Где, Когда?" задали вопрос: 
есть три типа руководителей. Одних 
называют добрыми, хорошими, других 
плохими злыми. А кого же называют 
мудрыми? Ответ: таких руководителей 
просто не замечают и подчас не знают. 
Всем кажется, что все происходит саХго 
собой. В  ггашем вузе создается ггмеино 
такое впечатление. Само собой обслу- 
Живаготся читатели, организуются раз
личные просветительские мероприя
тия. А между тем мудрость - это 
высшая оценка человека. Большинство 
преподавателей считают Людмилу 
ЕГикодаевну Орловскую опытньгм 
мудрым наставггиком молодых.

Диана Мехонцева, профессор кафедры 
теоретической механики.

!су> лси6ой-9

Сделать свою вггешиость болсс 
привлскательиотг, выглядеть молодо 
естествеггнос стремление каждой
женщиггы. Забота о состоянии кожгг 
лица и тела нсотде^гима от заботьг о 
здоровье. У разньгх народов, в
разньгс эпохи идеальг красотьг бьгли 
различньг. Но везде и всегда человек 
красив молодостью и здоровьем.

Что может 'задер^кать' моло
дость? Как замедлить старение? На 
эти вопросьг не ответишь однознач- 
гго. Красота - это великий дар
природы. И в то же гзремя, красота
это труд. Обращаться с ней ггадо 
бережгго, сохраггять кропотливо. 
Многие женщггггьг уверены, что 
достаточно посещать косметические 
кабиггетьг, чтобьг вьгглядеть свежей 
и ухоженной. Они глубоко 
ошибаются. Необходггмо ежедневно 
уделять время уходу за кожей лица.

Воздух современных нромьинлен- 
ных городов, смегга температур 
требуют повъгшснной заботы о 
кржс, очищеггия се, восстановления 
утраченных свойств короче говоря, 
улучшеггия данньгх прйродой
качеств гюжгг.

Одггако ггельзя не учитывать, что 
у современггой женщины много 
профессиональных, общественных 
и домашних забот и, соответствен
но, мало времени для ухода за 
собой. Поэтому ей нужны доступ- 
иьгег -«слесообразггьге и простьге 
рсг^омеггдацгги, которые мьг и 
предлагаем.

Канщое утро. Проснулись, сдела
ли три глубоких вдоха и вьгдоха. Еще 
дежа в постели, нанесли на лицо и

окончание на стр. 4
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(окончание, начало см. но стр. 3) 
шею глубокими давящими 
движениями ладоней в 
направлении кожных ли
ний очень немного крема- 
маски, смягчающего кре
ма, маски из сметаны или 
майонеза, которые вече
ром оставили на тумбочке 
возле кровати. 15рачи 
советуют после пробу?кде- 
ния 5-10 минут находиться 
в постели, так как резкий 
переход от состояния сна 
раздражающе действует 
на нервную систему. За это 
время можно успеть 
сделать массаж- головы и 
тела. Круговыми движе
ниями рук ритмично пог
лаживайте голову в нап
равлении от макушки по 
темени к вискам и вновь к 
макушке, оттуда к затылку 
и шее. От шеи к плечевым 
суставам. Массируйте руки 
(правая рука левую и 
наоборот) обхватывающи
ми движениями, начиная с 
кончиков пальцев к плече
вым 'суставам. Разминайте 
круговыми поглаживания
ми суставы пальцев, локте
вые и плечевые суставы. 
Масси[)уйтс ноги также от 
кончиков пальцев к бед
рам.

Отправляясь в ванну, 
помните, что вода должна 
быть приятной для тела 
температуры. После душа 
протрите лицо и тело 
куском льда: начните с ли
ца (первый день по одному 
разу на каждом участке), 
переходите, постепенно 
увеличивая длительность

массирования, от лица к 
шее, рукам, ногам, живо
ту, груди, в .последнюю 
очередь пояснщ1е.

Закончив легкий мас
саж, нанесите смягчаю
щий крем на еще влажное 
тело. Крем подбирайте 
соответственно с тем, 
каков у вас тип кожи.

Если кожа нормальная 
или сухая ‘Пюкс‘, •Нектар", 
■Экстел", 'Журавушка' и др. 
Для склонной к жирности 
коже 'Ромашка", "Москов
ский", "Пимонный", "Кален
дула", "Улыбка", "Потос", 
"Маска".

Каж д ы й  вечер. Тща
тельно очищайте кожу 
лица и шеи двумя ватными 
тампонами, смоченными в 
лосьоне для нормальной, 
сухой ("Пилия", "Утро", 
'Огу|5ечный') или для жир
ной ("Старт", "Арктика", 
■Розрвая вода") кожи. При 
жирной коже вечером 
огуречный сок.

Не забывайте смягчить 
очищенную лосьоном иди 
спиртом кожу, нанося на 
нее давящими движения
ми тонкий слой смягчаю
щего крема обязательно 
иа влажных ватных тампо
нах. Попробуйте проделы
вать это каждый день, и 
окружающие скажут, что 
вы стали выглядеть гораз
до привлекательнее.
I--------

МоХсст ли наша планета 
удовлетворить у вел ич иваюшие- 
ся энергетические пот ребности 
растущего населения без раз- 
руигения атмосферггого бгшан- 
са? Как будут завтра выглядеть 
крупные Европейские города? 
Как возможно совмест ить исто
рическую подлинность и куль
турное разнообразие с исполь
зованием новых технологий и 
современной техники, нужной 
для дальнейшего развития че
ловечества? Это те немногие 
вопросы, которые ставят перед 
собой специалисты стран миро- 
вого сообщества с целью

TACIS стран Европейского со
общества. целью которого явля
ется развитие энергосбере
жения в энергетической по
литике России. В рамках прог
раммы своей работы в марте 
1998 г. на базе КГТУ специ
алисты TACIS из Финляндии, 
Германии. Дании. Италии про- 
во.тя! ряд рабочих встреч, се
минаров и практических заня
тий в области экологических и 
эпср/етических аудитов, разра
ботки инвестиционных проек
тов фннанеировацных иа эиер- 
гоебережение и приуроченных 
к Всемирному Дню энерго-

Ь  л л с з р т а  - B c e / ^ u p i - i t . i i j  
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улучшения окружающей среды 
городов с точки зрения энерго- 
и ресурсосбережения, ресурсо- 
обеспечения и использования 
новейших технологий. Исполь
зуя передовые методы, плани
руется улучшить качество жиз
ни, реставрировагь социальное 
равновесие, приумножить и за- 
щ|ггить культурное наследие. В 
плане этих идей в большинстве 
стран проходят различные 
мероттриятия. приуроченз1ые к 
Всемирному дню энергосбере
жения - конференции, симпо
зиумы, выставки, ярмарки и т.н. 
Во всем ми|те энергоресурсо- 
сбереженис ассоциируется с 
в ы работкой лонол II йтел ы юй
энергии без нарушения окру
жающей среды. '

Не остается в аороне от 
этого события и наш город. В 
Красноярском государственном 
техническом университете при 
поадержке городской и краевой 
администрации действует Энер
гетический Центр Программы

сбережения. В этих меропри
ятиях могут принять .участия 
все заинт ересованные организа
ции и предприятия.

Вачентин Жураа.лев, 
Владимир Кулагин

С читать недействительными: I 
I

Студенческие билеты; [
№ 971367: Хс 951 695:Хй 970652: Х» 950801; Ха 097616; Xs970622:,
Ха 930451.

Зачетные книжки:
Ха 950801; Ха 9400О5: Ха960036.

Все не от питания, а от воспитания...
По мнению нснхологов, моде

лировать поведение взрослого че
ловека невозможно, можно лить 
корректировать его, прилагая не
малые усилия, под воздействием 
обстоятельсгв. Говорить же о 
собственно воспитании можно в 
семье. Но поскольку семья со 
своими функш1ями спраБ.тяет'ся 
ПЛО.ХО во многих аспектах, при- 
•холится тянуть цепочку нерешен
ных в младые годы проблем. Так 
они и дотягиваются до студен- 
честа. Недаром ректор С.А. Под- 
лесчый по возвращении и;т Гер
мании отмстил, что там нет про
ректоров по воспитательной ра
боте. тем не менее разгула ванда
лизма в стенах вузов не наблю
дается. А студенты предпочитают 
всплескам нелучшнх инстинктов 
и неадекватной щрессин занятия 
в клубах по тппересам.'

Похоже, что для наших сту
дентов вопросы госгштанпя будут

актуазьны до защиты дипломных 
проектов. Каждый преподаватель 
и сотрудник пуза в п.тсаче может 
стшь по совместительству бес- 
щчатмым воспитателем, убеждая 
студентов не курить по углам и на 
лестничных клетках, снимать без 
нагюминатшя свои дорогие и не 
очень дорогие шапки, не входить 
в тогдиторин в верхней одежде, не 
бить стекол, НС портить мебель и 
электропроводку, не делать глу
пых надписей на столах и стонах, 
не плеваться, не руппъся, не. не, 
йе ... Однако чаще всего эти 
воззвания остаются утопией - 
одними запретами, если они не 
впитаны с молоком матери, дела 
не поправить. Пуж-па позитивная 
П1юграмма. вос-питания с учетом 
перспективы развития личности. 
И такая мрог-рамма создается.

Зам. проректора по воспи
тательной работе Н.Ф. Лазовский 
23 февраля сделал сообщение на

ректорско.м совете. Он поведал, 
«то в вузе "создан п действует 
Совет по воспитательной работе, 
утверждена целевая программа 
"Совершенствование воспита
тельной работы со студентами", 
разработан план мероприятий, 
проводимых со студентами во 
внеучебное время, возрождаются 
формы вогптателыюй работы, 
основанные на массовой актив
ности студентов. Вместе с тем 
имеют месго нарушения норм 
поведения, правил внузрсннего 
распорядка. Низка активность 
студентов в олимпиадах, конкур
сах, конференциях".

Н.Ф. ]1азовскНй представнд 
Справку о реализации целевой 
программы по совершенствова
нию воспитательной работы со 
сэудентами, в которой собраны 
сведения о различм.ых ,^^рмах 
воздействия на мораль и нрав
ственность, поведение воспнтаи-

К. Бальмонт

"Мой мнлын! - ты оказала мне. - 
Зачем в душевной глубине

Ты будишь бурные желанья? 
Все, 410 в тебе, влечет меня.

И вот в душе моей, звеня, 
Расгст, растет очарованье!"
Тебя люблю я столько лет,

И нежен я, п я поэт.
Так как же это. совершенство. 

Что я тебя своей не звал.
Что я тебя не целовал.

Не задыхался от блаженства?
Скажи мне. счастье, почему? 

Пойми: никак я не пойму, 
Зачем мы стали у предела? 

Зачем не хочешь ты любить. 
Себя в восторге позабыть. 
Отдать и душу мне и тело'.'

Пойми, о нежная мечта:
Я жизнь, я солнце, красота,
Я время сказкой зачарую,

Я в страсти чветды создаю,
Я весь - весна, когда пою,

Я - светлый бог, когда целею!

ников спла.мп студкдуба. спорт
клуба, кафедры ЭЭи1С. А в реше
нии совета записано: поручить 
Н.Ф. Лазовскому, председателю 
студенческого профкома А. Бе
ляеву создать центральный студ- 
совет - орган студенческого са- 
моуправленпя к началу нового 
учебного года. И это правильно; 
без активного участия самих 
студентов в |тсшении своих 
проблем усилия преподавателей 
не досттпают нужно эффекта. 
Важно выявить немаловажную 
деталь: а чего же хотят сами сту
денты? Как вести воспитатель
ную работу в общежнтиях?^

Проректор В.М. Журавлев 
отметил, что это тяжелый участок 
работы. За последние годы моло
дое поколение стало мало похо
жим на своих предшественников 
и необходимо учитывать, что это 
другие во многом люди.
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